

**MÉTÉO**  
**Attention aux rafales**  
 Le temps oscillera entre pluie et éclaircies toute la journée. De fortes rafales sont attendues : de 50 à 60 km/h. Les averses seront rares le matin et l'après-midi le temps sera variable. Les températures iront de 8 à 13 degrés.



**Miss Sarthe 15-17 ans élue ce soir**  
 « On élit la plus jolie ado de la Sarthe » résume le responsable du comité qui organise ce soir l'élection de la Miss 15/17 Sarthe 2019. La manifestation se tient à Durtal dans le Maine-et-Loire, à quelques kilomètres de La Flèche. Seize candidates sont en lice. Celle qui succédera à Lou Clairet sera désignée en toute fin de soirée. La cérémonie a lieu à la salle de l'Odyssee à partir de 20 h 30 (ouverture des portes à 19 h 30). Billetterie sur place ; il reste quelques places disponibles.

**LA QUESTION DU JOUR**  
**Tintin : avez-vous lu « On a marché sur la Lune ? »**  
**RÉPONSE À LA QUESTION D'HIER**  
**Avez-vous été convaincu par Emmanuel Macron hier soir ?**  
 Oui : 17%  
 Non : 83%  
 Total des votes : 797  
**VOTEZ SUR NOTRE SITE**  
[www.lemainelibre.fr](http://www.lemainelibre.fr)

# Un brevet unique en Sarthe

Quarante collégiens de Bouloire ont découvert l'aérodrome du Mans dans le cadre de leur option « Brevet d'initiation aéronautique (BIA) » qu'ils suivent grâce à leur professeur.



Le Mans, mercredi 24 avril. Les collégiens ont visité l'aérodrome du Mans et sa tour de contrôle. Photo ML - Yvon LOUÉ

**Pauline LE DIOURIS**  
[pauline.ledouris@maine-libre.com](mailto:pauline.ledouris@maine-libre.com)  
 Le groupe de collégiens du collège Guillaume-Apollinaire de Bouloire, venus visiter l'aérodrome du Mans ce mercredi, s'est étoffé en un an. Ils étaient dix l'année dernière, voilà qu'ils sont quarante cette année. « On va un peu improviser », sourit Corinne Herbelin, professeur de mathématique à l'initiative du projet. Cette dernière a pourtant distribué un planning précis de la journée pour les jeunes répartis en trois groupes.  
 « C'est la deuxième année que je mets ça en place et ils sont nombreux. On va sans doute devoir réguler l'année prochaine », précise-t-elle. L'année scolaire précédente, celle qui est aussi pilote instructrice d'ULM,

donnait ses cours de culture générale sur l'aéronautique sur son temps libre. Les élèves les suivaient sur la base du volontariat. Depuis cette rentrée, c'est désormais une option inscrite dans les emplois du temps, à hauteur d'une heure par semaine.  
**Une option au programme des 5<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup>**  
 Le collège de Bouloire est le seul en Sarthe à proposer cette matière pour le moins originale. « Tout est gratuit pour eux. S'ils obtiennent leur BIA, ils pourront effectuer un vol d'initiation. La session précédente, ils sont sept sur dix à avoir passé l'examen avec succès », assure la passionnée de pilotage.  
 Le Brevet d'initiation aéronautique est un diplôme délivré par l'Éduca-

tion nationale et par le ministère de la Transition écologique et solidaire. Il comprend cent questions sur la météorologie, les principes du vol, l'étude des aéronefs et des engins spatiaux, la réglementation et la sécurité des vols. « Il y a aussi toute une partie sur l'histoire. À cela, il faut ajouter les questions d'anglais. C'est une épreuve exigeante », détaille Corinne Herbelin.  
**Un simulateur de vol dans le collège**  
 La professeur, pour leur donner un avant-goût, a fait venir un simulateur de vol au collège. « On a aussi construit des maquettes. J'ai rédigé un manuel numérique et interactif. Il y a des exercices, des vidéos, un jeu de plateau... Mon objectif est de trans-

mettre ma passion et de la rendre accessible à tous. Dans la promotion de l'année dernière, un jeune s'est trouvé une vocation dans la mécanique. Certains continuent la formation à l'aérodrome du Mans. »  
 Corinne Herbelin a entraîné quelques collègues dans son sillage. « Dans les enseignements pratiques interdisciplinaires (EPI), on travaille ensemble sur le sujet. En français, ils étudient Jules Verne, en histoire l'aviation est liée à la Seconde Guerre mondiale... », énumère-t-elle. « Moi, ça m'aide pour les maths. C'est concret », complète Jeanne, élève.  
 « On a tous les profils. Les élèves évoluent beaucoup au fil des semaines. Ils arrivent avec des motivations différentes mais tous ont choisi de s'investir », se réjouit la pilote.



Pierre, en 5<sup>e</sup>.

« Je souhaite devenir ingénieur. J'ai donc choisi l'option Brevet d'Initiation Aéronautique (BIA) pour en savoir plus sur les avions. Je n'ai pas forcément envie de travailler dans l'aéronautique mais j'apprends tout de même plein de choses. Je sais calculer la vitesse du vent par exemple. J'aime bien cette matière. »



Lisa, en 4<sup>e</sup>.

« J'avais tout simplement envie de découvrir l'aéronautique et de nouvelles disciplines : les avions, la météo, les engins aérospatiaux... Je n'ai pas envie d'en faire un métier. C'est de la curiosité. Je n'ai jamais pris l'avion. Si j'ai le BIA, ce sera la première fois que je volerai grâce à l'initiation. »



Benjamin, en 5<sup>e</sup>.

« J'ai choisi cette matière pour essayer d'avoir le brevet. Je me dis que comme ça, quand je serai plus grand, je pourrai piloter. Ça m'aidera. Ça me plaît pour le moment. Peut-être que cela me donnera envie de devenir pilote. Je ne sais pas encore. Suivre cette option me motive bien. »



Mathis, en 4<sup>e</sup>.

« J'aime bien le principe d'avoir un diplôme à la fin. J'ai choisi de suivre cette matière pour ma culture personnelle. Maintenant, grâce aux notions de météorologie, je comprends mieux quand je regarde la météo. Je n'ai pas envie de devenir pilote mais j'espère obtenir le BIA pour réaliser l'initiation. »

**A PARAÎTRE**  
**Tintin sur la Lune : un journal collector ce dimanche**



La Une du journal de dimanche. © Hergé - Moulinsart 2019

Après le succès de « L'z'emmanchées au gars Tournesô », traduction en patois sarthois de « L'affaire Tournesol », la librairie mancelle Bulle revient avec deux nouveaux albums traduits par le Sarthois Serge Bertin : « Objectif Lune » et « On a marché sur la Lune ». Un bel événement à l'occasion des 50 ans des premiers pas sur la lune de Neil Armstrong !  
**Edition limitée**  
 L'édition est limitée à 5 000 exemplaires dans un coffret collector au prix de 32 €, avec un lexique et six planches inédites. Elle sera officiellement présentée lundi 29 avril à 19

heures à l'abbaye royale de l'Epau d'Yvré-l'Évêque en présence de Nick Rodwell, l'administrateur de la société Moulinsart qui gère les droits d'Hergé.  
**Trois pages**  
 Pour accompagner cet événement, « Le Maine Libre » se mettra aux couleurs de Tintin ce dimanche 28 avril. La Une sera consacrée aux héros d'Hergé et trois pages spéciales vous permettront de découvrir les coulisses de la création des deux nouveaux albums en dialecte sarthois mais aussi les premières planches où l'on voit Tintin parler sarthois dans l'espace.

## Politique. Les notes de la rédaction

**Marietta Karamanli juge Stéphane Le Foll**  
 Elle n'est pas (encore) candidate aux municipales de 2020 mais Marietta Karamanli, députée PS, poursuit sa réflexion avec son association baptisée « Dessinons Le Mans Demain ». Sur l'action de Stéphane Le Foll à la mairie depuis bientôt un an, elle confie : « Il est dans la gestion de la fin du mandat. Il respecte les engagements pris par la liste conduite par Jean-Claude Boulard et le cadre qui a été fixé en 2014 ».

pour les chrétiens d'Orient en fondation. Il a déjà levé la moitié des fonds nécessaires (1,5 million d'euros) et compte boucler l'opération d'ici l'automne » apprend-t-on dans Paris Match cette semaine. A l'hebdomadaire, l'ancien Premier ministre a confié : « Oui, les chrétiens d'Orient sont un rempart contre la montée du fondamentalisme ».  
**« Un peu de décence »**  
 Le départ de la sénatrice Fabienne Keller (Agir) vers la liste LREM ne laisse pas indifférent ses anciens alliés. A commencer par le numéro 3 de la liste de F.-X. Bellamy, Arnaud Danjean, qui a peu goûté quelques déclarations de campagne de l'ancienne maire de Strasbourg. Il l'a glissé mercredi soir en marge d'une réunion publique en Sarthe (lire aussi en page 4). « Je n'apprécie pas le zèle des nouveaux convertis. Il faut avoir un peu de décence ». Fermez le ban.

**François Fillon au Liban**  
 L'ex candidat à la présidentielle a appris à peine rentré du Liban qu'il comparait devant le tribunal correctionnel sans doute avant la fin de l'année. S'il a quitté la vie politique depuis deux ans, il poursuit une action de soutien pour les chrétiens d'Orient. « Il s'échine à transformer son association Agir